

EL IMPARCIAL

DIARIO DE INFORMACION

Director y Propietario, ISMAEL G. FUENTES.

AÑO 1

San José, viernes 17 de diciembre de 1897.

NÚMERO 48

Botica Alemana PERFUMERIA

y
ARTICULOS DE LUJO

FOTOGRAFIA DE FIENNE

AVENIDA CENTRAL

No tiene sucursal en ninguna provincia

Procedimiento nuevo

ENGLISH SPOKEN ON PARLE FRANCAIS

Sólo se ejecutan trabajos de mérito artístico.
Acuarelas, crayones, óleos, etc., etc.

ALMACEN DE ROPA HECHA

Robert Hermanos

Han recibido *vestidos, smokings, fracs, levitas, chaquets, sacos, sotanas*, etc., mac-farlanes y sobretodos, perfumería, baliñas de cuero, tirantes, sombreros (paja y fieltro), gorros para niños, calzado para hombres, pyjanos de lana y algodón, camisas blancas de lino y lana, ropa interior de lana y algodón, corbatas, surtido variado.

Se ha trasladado esta tienda al local que ocupó la Ferretería de don Federico Lahamann.

LA PAGATA

de los hermanos Paniski, recién abierta al público frente al Teatro Nacional, acaba de establecer una magnífica cantina anexa á aquel establecimiento, en la que se encontrará un completo surtido de licores de todas clases.

Las noches de función el señor Anderson expenderá en el mismo establecimiento flores y objetos alegóricos con que obsequiar á las concurrentes al teatro y artistas.

La cantina está convenientemente separada de la confitería y en ambas se observará siempre la mayor decencia, limpieza y buen servicio.

Las noches de función se servirá magnífico café.

GRAN CANTINA AMERICANA PALACIO

La mejor y más elegante de San José. Especialidad del *Palacio*, son los *Cocktails, Bitters* y demás bebidas preparadas. *Whiskeys* de las más afamadas marcas de los Estados Unidos. Gran surtido de licores de todas clases y de las mejores marcas de Europa y los Estados Unidos.

COCKTAILS—BITTERS—WISKEYS
AL PALACIO, PUES, AL PALACIO!

DR. M. FISCHER

CIRUJANO DENTISTA

AMERICANO

Frente á la plaza de Artillería, antiguo despacho de los doctores Calneck y Ulloa.

FARMACIA DE PARIS

BOTICA

Y CONSULTATORIO MEDICO

DEL DR

CESAR BORJA

Calle Central, Nos. 13, 17 y 21

Ventas por mayor y menor. Importación y renovación constante de drogas, productos farmacéuticos, especialidades y medicinas de patente, de las casas más acreditadas de Estados Unidos y Europa.

Perfumería, Aguas Minerales, Útiles de Cirujía y Objetos de Caucho.

Aníbal Santos

ABOGADO Y NOTARIO

Ha trasladado su bufete á los lajos de la casa de doña María Alvarado. Avenida O. número 181.

MEJORES GARANTIAS

Aunque el dinero está muy hondo por causa de la política, me comprometo á conseguirlo, siempre que se me presenten buenas garantías de casas en esta ciudad.

Se me encontrará en la oficina del señor Licenciado don Gerardo Echeverría y Aguilar, cerca del Teatro Nacional, desde las 8 a. m. hasta las 4 p. m. y después en mi habitación, número 241, bajos de la casa de don Nicomedes Sáenz, Avenida 7ª Oeste [Cantón Hospital.] San José, 7 de octubre de 1897.

ELIAS LOAIZA

ALMACENES

DE

La Villa de París

DE

ROBLES & ROBLES

Tienen el gusto de ofrecer á su numerosa clientela nuevos y preciosos surtidos en cortes para vestidos de seda desde el precio de \$ 15-00 el corte hasta \$ 150-00.

En lanas fantasía y estilos nuevos, desde el precio de \$ 8-00 hasta \$ 50-00.

Esta casa atiende con especialidad los *Equipos para novias*, en los que no tiene rival.

Sombreros últimos modelos de la moda parisiense, ofrecemos desde \$ 10-00 cada uno hasta \$ 50-00.

Pañolones de la china, sedas chinas por varas en condiciones ventajosas para el cliente como ninguna otra casa.

Perfumería, lo más fino y exquisito que se produce en París y Londres.

Para Caballeros, un surtido *non plus* en ropa interior de seda, lino y algodón de color y blanco, un variadísimo surtido de cuellos.

COMPRESSE

EL

Cognac

MARTEAU

D. GHERRI

CORREDOR JURADO

Tiene su oficina y depósito contiguo á "La Marina", local que ocupó Juan Vicente Monestel.

Compra y vende muebles y mercaderías en general. Se recibe toda clase de comisiones y consignaciones á precios módicos; se garantiza la mayor exactitud en el desempeño de las consignaciones.

LA DEMOCRACIA

En esta zapatería, propiedad de Emilio Artavia, se fabrica el mejor calzado de esta capital, tanto por la competencia de los operarios que lo elaboran, como por la finura de los materiales que se emplean; además, los precios de este establecimiento no tienen competencia,

EL IMPARCIAL

REDACTOR Y PROPIETARIO,
ISMAEL G. FUENTES.

CONDICIONES

Saldrá todos los días, menos los siguientes
a los festivos.
Suscripción mensual..... \$ 1-00
Número del día 0-05
— atrasado..... 0-10

VENTAS POR LAS CALLES

Avisos y comunicados, precio convencional
La colaboración será solicitada.
Todo pago será anticipado.
No se devuelven originales.

Apartado de Correo, número 199.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:

Octava Avenida Oeste, número 180

Un insulto más

ATROPELLOS de los NICARAGUENSES

en LOS CHILES

Un nuevo atentado contra nuestra soberanía nacional, viene a colmar hoy nuestra indignación. Anteayer por la mañana una fuerza de cien nicaragüenses, al mando de un coronel, entró a la aldea Los Chiles donde cometió toda clase de tropelías y de barbaridades y aún nos aseguran que habiendo logrado tomar prisioneros a dos soldados de la guarnición les habían fusilado, sin que esto último se haya confirmado todavía.

Imposible se hace ya por más tiempo soportar todas las barbaridades que los seides de Zelaya cometen, y la indignación sube de punto al considerar que esos salvajes pudieran tomar a cobardía el no haberles escarmentado desde el día en que por primera vez entraron a saco en aquel pequeño caserío costarricense. Nuestra prudencia proverbial es imposible que pueda consentir este nuevo ultraje a la soberanía y dignidad nacionales, y seguros estamos de que el pueblo todo de Costa Rica, con las armas sabrá escarmentar a los que en mala hora vinieron con sus provocaciones a sacarnos de nuestra tranquilidad habitual.

El Gobierno por su parte debe dejar ya el silencio que sobre estos asuntos guarda e informar al pueblo de todas las provocaciones y de los insultos que desde su guarida de Managua viene haciendonos desde hace tiempo ese chacal insasiable, vergüenza de América, que se llama José Santos Zelaya. Tiempo es ya de que nos informe de lo que ocurre para que olvidando todas nuestras rencillas interiores corramos a cobijarnos todos bajo el

glorioso tricolor nacional y unidos vayamos a defender nuestra dignidad ultrajada y a escarmentar a aquellos que piensan que pueden abusar de nuestra paciencia y cordura.

"La Villa de París". Gran sastrería dirigida por un notable cortador español.

LA UNION CATOLICA

Este importante órgano de la prensa nacional, y sin duda alguna el mejor escrito, ha sido suspendido de orden superior. Ignoramos los motivos en que para tal suspensión se hallan alegado y mucho menos la ley en que para adoptar esa medida hubo de fundarse el señor Gobernador de la provincia, pues, el régimen constitucional está en todo su vigor y la libertad de la prensa está garantizada por nuestra Constitución.

Como la supresión de este importante diario implica un verdadero ataque a la libertad de la prensa, deseáramos que el Gobierno, por el órgano correspondiente, expusiera las razones en que hubo de fundarse para violar de manera tan manifiesta una de nuestras más hermosas libertades, la libertad del pensamiento.

"a Villa de París". Pantalones, chaquets, ternos de saco ec., etc.

Los italianos y los militares alemanes

El editor del periódico francés *Italie* de Roma, señor don Eduardo Arbid, fué a presenciar las maniobras alemanas en Hamburgo y publica en la importante revista italiana *La Nueva Antología*, un artículo extenso sobre las impresiones que le causaron dichas maniobras y el ejército en general, los que nos parecen bastante interesantes para tomar algunos párrafos. El señor Arbid extrañó sobre manera el buen humor y los modales de los soldados, quienes después de una marcha, jornadas de ocho a diez horas, tenían aún gusto de chancear y bromear con los transeúntes. Dice: "Nunca se ven soldados marchando encorvados como gente condenada a soportar grandes palizas. Tanto para el ejército como para el pueblo rústico, es de suma importancia que el soldado no parezca sacrificado a inhumanas exigencias. Aquí, en el suelo clásico de la pedantería, encuentro una jovialidad y desembarazo de portes y modales que se sentirían hasta escandalosas y penosas en la libre Italia. El soldado raso habla al oficial con toda

familiaridad y franqueza, y viceversa. Fuera de las voces de mando, (las que es verdad, se dan en tono como si hubiese pleito ó pelea) todo se hace con comodidad. En la parada misma, los soldados no visten guantes, fuman patruyando, y de camino suelen conversar entre sí y con el público, y con respecto a la comida no obedecen sino a su apetito. He visto el 4 de setiembre 10,000 hombres, si nó más, trayendo su *lunch* y comiéndolo á cielo raso. Una mañana, en *Gross Karbeu*, mientras esperaban la llegada de los bárbaros, todo un Estado Mayor de monarcas, príncipes y generales, almorzó al raso; á poca distancia, una princesa desde su cochecito dió de comer á un general, á un coronel y á otro oficial muy joven del Estado Mayor. La Duquesa de Hesoen, conmovida por sus simpáticas facciones y el tinte moreno de su rostro, sin ser belleza declarada, se acercó á caballo á este coche; le preguntaron si tenía hambre, y le presentaron un *sandwich*, y la Duquesa lo comió sin apearse siquiera.

Ningún extranjero se habría figurado que esta joven devoradora de *sandwich*, era cabeza coronada y condecorada con la real orden de la Anunciata. Pero aquí todo el mundo la conocía como se desprendía de los saludos respetuosos, y nadie encontró nada extraño en esto."

En otro lugar, el señor Arbid se expresa así: "El que pretendiera juzgar sobre la capacidad de un ejército por la prueba que presentan las maniobras, andaría muy equivocado. El valor de esta tropa tiene obra base y descansa principalmente sobre la disciplina viva en todo el pueblo, sobre el afán del Emperador y la colaboración de todos los Monarcas alemanes, sobre el sentimiento alto que todos los oficiales, hasta los grados menores, guardan de su dignidad y de la responsabilidad que corresponde á su calidad, de manera que hasta los cabos se presentan como si fueran descendientes de la más alta nobleza, y por fin, sobre la prosperidad nacional que permite invertir ingentes sumas en pro del ejército, sin perjuicio para el Estado."

Concluimos con el párrafo siguiente: "Quedando así por algunos días en vivo contacto con el militar alemán, conversando con ellos, uno solo de los oficiales sino también con los cabos y soldados, uno comprende desde luego que el móvil de sus actos no es de ningún modo las ordenanzas y el deber, sino el empeño general y comun en todos de prestar cada uno por sí mismo, lo mejor posible de hacer su servicio hasta donde puede, así mismo uno entiende que la elevada perfección no se consiguió si no por que en aquel ejército

nada es automático ni pedáutico con escepción de la parada donde las piernas se mueven como si fueran de Maronetes—y de ahí se desprende que es una fuerza intelectual y moral de que produce toda la vida íntima y el impulso intrínseco. Grande es el respeto que el pueblo tiene para con el ejército, pero mayor, mucho mayor, es la simpatía y el interés para todo lo que conviene al militar. No solamente el Emperador y los Monarcas son recibidos con vivas y entusiasmo, sino también los generales de quienes todo el mundo conoce los nombres.

El favorito de todos es el conde Haeseler, comandante del cuerpo occidental, que parece á Moltke como una naranja á otra.

Donde quiera que se presentaba lo vitoreaban aún en presencia del Emperador.... pues ejército y pueblo son uno sólo en Alemania.

Y lo que nos extraña más es la modestia, la tranquilidad, por no decir dulzura, de esta inmensa fuerza. Uno tiene la impresión de vivir entre gigantes, pero al mismo tiempo uno halla que estos hombres altaneros y orgullosos no desconocen la risa y son gentes muy amables é incapaces de molestar á nadie sino desafiados. El Emperador mismo, cuyos discursos brillantes y fervientes, no parecen tan amenazantes ni furibundos cuando se oyen á la distancia, es en realidad lo que llamamos un buen muchadeo [*un buen filiolo*] que siempre tiene su boca risueña.".....

J. J.

"La Villa de París". Sobretodos Mac Farlanes, Chalecos de Piqué.

LO de LIMON

ZELAYA QUIJOTE

Zelaya que, por lo visto, no sacia sus intentos bélicos provocándonos y tratando á toda costa de meternos en una de sus aventuras, ha armado una expedición contra el Gobierno de Colombia y que iba en la goleta que en tan justa alarma puso á nuestras autoridades del Limón la conducía.

Esa expedición se preparaba desde hace algún tiempo en Blufffields y se esperaba una oportunidad para hacerla salir; la oportunidad se presentó y la expedición salió con rumbo á Colón. Según se nos informa ésta se compone de negros jamaicanos y está mandada por uno de los jefes liberales colombianos que en Nicaragua residen.

En fin, lo que sea sonará y ojalá que Zelaya logre un escarmiento por esa nueva quijotada.

"La Villa de París". Capas espaldas, cortes para pantalones etc.

ESCUELA DE DERECHO

Es el último baluarte de la ex-

tinguida Universidad; es el recinto donde se refugia una tradición nobilísima y por eso cada vez que se encienden las luces del salón de actos y se nos anuncia que un estudiante hace estación en su carrera, nos alegramos de veras porque pensamos que aún hay energías vivas y que aún se conserva la tradición de lo que representa para Costa Rica su progreso intelectual. Allí aprenderá el pueblo á conocer sus derechos, á profesar esa religión civil que tiene sus mártires y que triunfará cuando se respete su biblia y se cumplan sus leyes.

Anoche hizo su examen, previo al grado de Bachiller en leyes, el aprovechado estudiante don Tomás Fernández.

A Tomás le conocemos desde que era alumno del Liceo; el primero de la clase, estudioso, despejado y sobre todo muy buen amigo. Concurrido estuvo el acto como que tan estimado como es Tomás, tenía que ser muy felicitado.

Contestó con acierto y lucidez á todas las cuestiones y nos gustó mucho su disertación sobre la tentativa y el delito frustrado.

Terminó el acto con el juramento constitucional y el Presidente, á nombre de la República le confirió el título de Bachiller en Derecho, en virtud del examen sustentado.

Un apretón de manos recibió de profesores y amigos, y Benedictis colmó por tres veces la copa de Champagne de todos los que celebrábamos el triunfo del amigo.

Pero amigo Tomás, esa es apenas una estación, el tren del progreso y del éxito, no se detiene mucho tiempo, Adelante

"La Villa de París". Smokings, Fracs. Levitas.

DEL EXTERIOR

Habana, 13.—Según informe, oficiales el plan de los insurgentes de dar un golpe serio á los españoles ha sido frustrado, pero la concentración de los rebeldes en un solo ejército hace menos probable el rendimiento á las autoridades de las bandas locales. El comercio está muy decaído debido á la poca esperanza que hay de finalizar la revolución. Personas enteradas en la materia han abandonado toda esperanza de que los insurgentes acepten la autonomía.

París, 13.—"El Intransigente" publica lo siguiente: La verdadera historia del asunto Dreyfus debida es á las fuertes manifestaciones antisemíticas. Dreyfus, que es judío, se resolvió dejar el ejército francés y con este fin escribió al Emperador Guillermo suplicándole le permitiera entrar al ejército alemán con el mismo grado que tenía en el ejército francés. El Emperador le contestó

por medio de la Embajada alemana, que el podía servir á Alemania con más éxito en el puesto que ocupaba, y sería considerado como oficial alemán que desempeñaría una misión y que en Francia, en caso de guerra podía servir en el ejército alemán con el grado que le correspondía. Esta propuesta la aceptó Dreyfus, agrega "El Intransigente" que un attaché militar le manifestó que poco antes del arresto de Dreyfus, ocho cartas fueron robadas de la Embajada alemana. El Embajador alemán demandó su devolución ó él saldría de Francia á las 24 horas. El Gobierno francés las devolvió después de haberlas fotografiado. Los fotógrafos fueron sometidos á los jueces en el juicio de Dreyfus y probaron que siete de las cartas fueron escritas por el rey y una por el Emperador Guillermo.

Habana, 13. La Junta revolucionaria dice ser obra de un estúpido embustero el informe oficial de la toma de Guisa, en que se asegura que los rebeldes quemaron á mujeres y niños y cometieron otras barbaridades.

Barcelona, 13.—Weyler ha suplicado al Gobierno sometiera á la Cámara las notas que se han cruzado entre las cancillerías española y americana respecto el mensaje del Presidente McKinley y dice que con los elementos que tiene y tomando en consideración el valor heroico de sus soldados, espera no debe temer una guerra con Estados Unidos.

Cantón Ohio, 13.—Hoy á las 2 a. m. falleció Mrs. Nancy Allison McKinley, madre del Presidente McKinley; estuvieron presentes todos los miembros de la familia.

Puerto Príncipe, 13.—Con el objeto de evitar una interpelación en la Cámara respecto á asunto alemán el Gabinete ha dimitido, la situación se vuelve más crítica cada hora pero quizá con la publicación de los nombres de los nuevos miembros del Gabinete, se calmará la indignación popular y el Presidente Sam podrá quedar en el mando no obstante el fuerte sentimiento que existe en contra suya principalmente en el interior de la Isla. Los marinos de los cruceros alemanes se bajan á tierra á pasear.

Madrid, 12.—Ayer llegó á ésta el General Weyler, el ex-primer Ministro Ascárraga y el señor Robledo acompañado de una gran partida de amigos políticos, le recibieron en la estación del ferrocarril. Locos de entusiasmo los partidarios alzaron al General en hombros y lo llevaron al carruaje. Mañana será recibido por la Reina Regente; dice El Correo Español que los carlistas abandonaron la proyectada demostración contra el mensaje de McKinley. Se dice aquí que los insurgentes de Cuba Oriental pidieron al Gobierno los pormeno-

res del plan de autonomía con el objeto de entrar en arreglos.

Paris, 13.—Se desmiente oficialmente lo que publicó "El Intransigente" como historia verídica del asunto Dreyfus.

"La Villa de París". Gran surtido de telas francesas é inglesas.

NOTAS

Rectificación

Por la premura del trabajo, se escaparon ayer al corrector de pruebas de este periódico, algunas erratas de mayor cuantía en las colaboraciones que nos favorecieron.

Esperamos que el buen criterio de los lectores habrá hecho las salvedades correspondientes.

Convocatoria

Los artistas de la Compañía de Opera, suplican á los abonados, la asistencia el sábado próximo, á las dos de la tarde, al foyer del Teatro Nacional.

El señor Adeilhac, electo como Director Artístico, desea presentarles sus respetos y comunicarles los proyectos concernientes á la nueva administración, así como pedirles su opinión sobre el orden y clase de las representaciones venideras.

La Compañía de Opera

Los artistas de la Compañía de Opera se reunieron anteayer y nombraron unánimemente al señor Adeilhac para Director Artístico en reemplazo del señor Aubry que presentó su renuncia por razones de todos conocidas.

El señor Adeilhac y los artistas cuentan con la simpatía del público costarricense, para llevar á cabo con facilidad los trabajos comenzados. El nombramiento del Sr. Adeilhac ha sido debidamente ratificado por el Gobierno, quien ha prometido auxilio y protección á la Compañía.

La Compañía constituida ya de una manera sólida y segura bajo la dirección de su estimable jefe, desea terminar con éxito y lucidez la temporada comenzada.

Entre muchos otros médicos afamados dice el doctor J. Walker de las pastillas de hemoglobina lo siguiente:

En gran número de niños anémicos la administración de las preparaciones de Hemoglobina del doctor Pfeuffer determinó una rápida y evidente mejora del estado general, aumentando el apetito y acrecentando las fuerzas de un modo notable. Los enfermitos tomaban sin repugnancia y toleraban muy bien este medicamento, que ordinariamente se les propinaba en forma de jarabe de extracto,

Munich, 3 de febrero de 1898.

J. WALKER,

Dr. en medicina, médico en ejercicio, adjunto á la policlínica pediátrica real de la Universidad de Munich.

CRONICA MENUDA

—El martes en la noche á eso de las 9, había un grupo de gente en frente de doña Concha Corrales. Se hablaba de incendio, por sentirse ciertos olores como de fardo en combustión. Al fin se averiguó el motivo: en uno de los postes de la luz eléctrica ardía la gutapercha de uno de los alambres y aún se notaba el desprendimiento de humo.

Cesó entonces la alarma, pero todos de acuerdo convinieron que la Compañía de la Luz Eléctrica, debía tener más cuidado al colocar los aisladores, porque de lo contrario la maldita chispa hacía de las suyas en el momento menos pensado.

—Desde hace algunas noches se viene notando la irregularidad del alumbrado eléctrico; cuando nó la parte Sur, es la Norte de la ciudad la que permanece en tinieblas.

—Se asegura que los panaderos subirán el precio del pan. Mal síntoma es este, porque el pobre pueblo es el quien todo lo paga y todo lo sufre.

—Se nos asegura que los exámenes del Colegio de Sión y del Seminario se verificarán dentro de muy pocos días.

—Los mendigos abundan y lo peor es que lo acedían á uno en todas partes y quizá cuando andamos más chonetes. Que se les señale el día martes, de lo contrario nos veremos expuestos á no asistir ni á los recreos ni á paradas.

—¿En qué habrá parado la orden que exige que cada dueño de pulpería, ponga filtro! Pues... en nada!

—Fea impresión produce el ver en las paradas á muchos soldados calzados y otros descalzos, unos vestidos de franela y otros con el clásico uniforme azul de mezclilla.

—Hay una partida de borrachinos que se las pasan á todas horas en las tabernas—¿Qué plata Dios santo! y que no haya ley para esos vamuundos!

Varios pilluelos tienen la inocente costumbre de andar golpeando puertas y ventanas, arrojando piedras sobres los cane y armar grandes pelota con otras granujas iguales á ellos.



PARA LOS NIÑOS.
Pedid á vuestros abuelitos y amiguitos de edad con quienes tengais relaciones, que os den los SOBRES VIEJOS de las cartas que guarden y enviad los sobres con sus sellos á la dirección abajo indicada. For cada DIFERENTE CLASE TODOS, SI NO NO SIRVEN, que me enviéis os remitiré franco de porte un bonito libro con ilustraciones. Ved que sean diferentes, si no son así aunque mandéis sellos no se mandará nada ni se os contestaran las cartas. Por 100 Sellos de diferentes clases, sin sobres, remitiré un bonito libro con ilustraciones.
Dirección:—Henry Jones, 136 Liberty St., New York, E. U. A.

GRAN HIPODROMO

Los días 30 y 31 de diciembre y 1° de enero han sido los designados para las FIESTAS CÍVICAS de esta capital y las corridas de toros tendran lugar en el hipódromo que en la actualidad se construye en la Sabana de Mata Redonda.

Las personas que deseen adquirir puestos para cantinas ó cualquiera objeto deberán dirigirse á don Rafael Alvarado González que es el Administrador General de la Compañía.

Se advierte que las corridas serán exactamente iguales á las de los años anteriores y que todo el mundo podrá entrar á la barrera.

SE DESEA CONTRATAR TOROS BRABOS DE RAZA. PARA DICHAS CORRIDAS.

LA INAUGURACION del hipódromo se verificará el 25 del presente con GRANDES CARRERAS DE CABALLOS. Las personas que deseen preparar sus bestias pueden onyarlas en la sta del hipódromo desde el día 5 del presente.

EL COCKTAIL CLIQUOT

ATENCION

Se previene al público que no se deje engañar por lo parecida las etiquetas.

Este Cocktail está hecho del mejor wiskey conocido, arreglado con gotas amargas de angostura y enriquecido con Champagné de la vinda Cliquot.

The Cliquot Cocktail Co.

Louisville Ky. U. S. A.

Si se pide en distintas cantinas un cocktail, se obtiene siempre una bebida distinta; pero si se pide el **COCKTAIL CLIQUOT** que viene perfectamente arreglado y embotellado, se obtendrá siempre la misma riquísima bebida.

Para las señoras débiles es un aperital especial.

J. B. RICHARDS,
Unico Agente en Centro América.

AVISO

Como Corredor del concurso "Collin VVilliem Campbell", vendo un lote de mercaderías que se encuentran en el *Comisariato* que el concursado tenía en "Madre de Dios". El inventario puede verse en mi oficina. Admito proposiciones hasta las doce m. del 15 del corriente.

San José, 9 de Diciembre de 1897.

J. M. Pacheco.

Virgilio Alvarado,

AGRIMENSOR

Oficina del doctor don Gerardo Echeverría A.

EN EL GRAN HOTEL INTERNACIONAL DE

CARLOS GIULIANI

Habrá cenas las noches de función Precios moderados

CACAO COLOMBIANO
Fresco, escogido, sin basuras
ni pasas,

UNICO QUE VIENE EN ESTAS
CONDICIONES

VENDE
Gustavo Pradilla H

EL FAMOSO
WISKEY
LEBANON
CLUB

APARTADO. 462.

CABLE "MENDEZ"

Jenaro Castro Méndez

CORREDOR JURADO Y COMISIONISTA

Se encarga de toda clase de asuntos que se relacionen con su profesión.

Despacha en el bufete del doctor don Manuel Echeverría Aguilar.

San José, Octubre 28 de 1897.

SCHWARTZ LOWE & C
COMERCIANTE

BOTICA DEL COMERCIO
Calle central Núms. 37 y 3 S.

Este establecimiento es uno de los más conocidos en el país por la pureza y legitimidad de sus drogas importadas directamente de Inglaterra, Francia y Norte América.

La Botica más barata en el despacho de recetas, las que son atendidas por empleados competentes.

Ventas al por mayor en cuenta corriente, á plazos de 4, 6 y 8 meses con buenas garantías

Vende también muy barato, pero al contado, y en esto con el 6 por ciento de descuento.

Gran Hotel Central

En combinación con

HOTEL IMPERIAL

—:—

Propietario de ambos,--G. DE BENEDICTIS.

SAN JOSE—C. R.

Vidal Quirós
ABOGADO Y NOTARIO
Despacha en la casa de doña Dolores Bonilla, 7ª Avenida Oeste.

Augusto Ruttermann
PINTOR ARTISTICO

Calle de la Estación. Contigua al Doctor Durán. Se hace cargo de pintar bóvedas y platabandas, nichos, etc., etc.

PERSONA HONRADA

y muy conocida, de esta capital, solicita una colocación ya sea aquí ó fuera.

Escribe bien y entiende del manejo de establecimientos (vinatería y pulpería).

Podrá presentar magníficas recomendaciones de personas honorables.

Informarán en esta Redacción.

SE NECESITA

Una pieza central, propia para establecer en ella una oficina.

En la redacción de este diario se informará.

8ª Avenida Oeste, número 801.

GRAN

ESCAMINAVO
BALAR

ZAPATERIA

RAMÓN VARELA BOLANDI.—Ca-

lle Oeste. Antes de la fábrica de ataúdes de don Pedro Suñol.

Se encarga de toda clase de trabajos á la medida y ventas de zapatos para hombres y señoras en el Mercado.

BARBERIA AMERICANA

En la Avenida Central, frente al Imperial Hotel, acabo de establecer una lujosa barbería al estilo americano, en la que todos mis antiguos clientes encontrarán toda clase de comodidades, y ante todo mucha limpieza y lujo. Además he recibido un gran surtido de camisas, cuellos, corbatas, guantes, navajas, peines, perfumes & & misas, todos los instrumentos se desinfectan.

NOTA—Todos los instrumentos se desinfectan.

PEDRO MUÑOZ.

Martín Jiménez G.

—REPRESENTANTE—

de "El Porvenir de Centro América"

Revista Ilustrada, Científico-Literaria, noticiosa y de variedades. Periódico quincenal, que publica de preferencia los retratos y biografías de las personas importantes, así como las "Beldades Centro-americanas". Próximamente verán la luz CIENTO retratos y vistas escogidas de Costa Rica. A los antiguos suscritores se les rependrá los ejemplares que faltaren del primer año. He nombrado agente general á don Domingo Mora, quien comenzará á la distribución de los números publicados por la nueva empresa. Toda persona que tome una suscripción anual, será obsequiada con 12 ejemplares distintos de la Revista, correspondientes al primer tomo y año.

EN EL PARQUE

Establecimiento de don Eloy González, situado en la esquina Noreste del PARQUE CENTRAL, se encuentra el mejor surtido de vinos franceses y españoles cuyos precios no tienen competencia en esta plaza.

No hay que olvidarse que son especialidad de la casa, los más bonitos juguetes de loza y porcelana.

La Perla Antillana

JOYERIA Y RELOGERIA DEELOPES GARCIA

Gran novedad en artículos de fantasía propios para regalos, de las fábricas más acreditadas de Norte América. Gran variedad en JOYERIA FINA; magníficas montaduras y gran surtido de piedras preciosas.

RELOJES PARA HOMBRE DESDE \$ 4-50 EN ADELANTE

Gran variedad en armas de fuego: revólveres legítimos de Smith & Wesson y de la marca Merwin Haulbrtt & Cº de dos cañones á precios sumamente baratos. Gran novedad en escopetas de cacería, fuego central, desde \$ 30-00 en adelante.

GREMA ORIENTAL

Refrezca, suaviza y embellece el cutis.
Preparada por

Botica Oriental

PRECIO : \$ 0 50.

W. STEINVORTH Y HNO.

Tienen el más completo surtido de géneros y abarrotes

Ventas exclusivas á los comerciantes á precios baratos y en condiciones liberales.

DR. B. MARICHAL M.

CIRUJANO DENTISTA

5ª AVENIDA ESTE, NUMERO 225

Horas de consulta: De las 7 á las 10 de la mañana y de las 12 á las 4 de la tarde.

¡Tip. LA PRENSA LIBRE.